

LAVAUX Bernard, Pierre, Georges

Né le 14 février 1925 à Chartres (Eure-et-Loir), mort en action le 1er septembre 1944 à Ruffec (Charente) ; résistant du maquis Foch de l'Armée secrète (AS).

Bernard Lavaux fut l'un des trois derniers maquisards, avec Jean-Charles Piveteau* et Antoine Vergnaud*, à trouver la mort à la veille de la libération du département de la Charente.

Depuis l'ordre de repli général donné par l'OKW le 19 août 1944, les troupes allemandes du sud-ouest faisaient mouvement, soit vers les poches de l'Atlantique, soit vers le nord-est (colonne Elster) afin d'échapper à l'encerclement résultant de la percée des Alliés en Normandie et de leur progression rapide vers l'est où elles devaient faire leur jonction avec les forces débarquées en Provence et remontant rapidement le couloir rhodanien.

Des combats d'arrière-garde furent menés en Charente afin de protéger le repli de la colonne Elster vers Poitiers. Ce fut le cas sur la RN 10 au nord de Ruffec, ville libérée le 1er septembre dans la soirée par un groupe du maquis Foch (AS) venant de Nanteuil et commandé par René Pinaud.

Dans la nuit, un détachement d'un régiment de sécurité de la Wehrmacht attaqua les maquisards en position au nord de l'agglomération. Des sentinelles furent mitraillées, et, après une accalmie, les tirs reprirent au petit matin avant que les Allemands ne se retirent définitivement du département.

Bernard Lavaux fut donc l'un des trois maquisards victimes de cet ultime combat en terre de Charente. Depuis l'ordre de repli général donné par l'OKW le 19 août 1944, les troupes allemandes du sud-ouest faisaient mouvement, soit vers les poches de l'Atlantique, soit vers le nord-est (colonne Elster) afin d'échapper à l'encerclement résultant de la percée des Alliés en Normandie et de leur progression rapide vers l'est où elles devaient faire leur jonction avec les forces débarquées en Provence et remontant rapidement le couloir rhodanien.

Des combats d'arrière-garde furent menés en Charente afin de protéger le repli de la colonne Elster vers Poitiers. Ce fut le cas sur la RN 10 au nord de Ruffec, ville libérée le 1er septembre dans la soirée par un groupe du maquis Foch (AS) venant de Nanteuil et commandé par René Pinaud.

Dans la nuit, un détachement d'un régiment de sécurité de la Wehrmacht attaqua les maquisards en position au nord de l'agglomération. Des sentinelles furent mitraillées, et, après une accalmie, les tirs reprirent au petit matin avant que les Allemands ne se retirent définitivement du département.

Bernard Lavaux fut donc l'un des trois maquisards victimes de cet ultime combat en terre de Charente.

Il obtint la mention Mort pour la France. Son nom est inscrit à Ruffec sur le monument commémoratif 1939-1945 et sur le monument aux Morts de Chartres.

Notice provisoire. Si vous disposez d'informations sur ce résistant, merci de contacter le Maitron des Fusillés.